

SANTÉ | Alors que la Semaine de l'autisme aura lieu du 27 mars au 2 avril...

Les autistes « ont leur place dans la société »

Dans la maison, tout est adapté pour ses garçons. Dans un coin du salon, des étiquettes avec les lettres de l'alphabet. Sur le mur de la cuisine, l'emploi du temps de la journée avec des photos. Valérie Gaillard est la maman de Yann, 19 ans, et des jumeaux Tanguy et Nicolas, 17 ans. Ses trois enfants sont autistes. Le quotidien n'est pas toujours rose mais Valérie est une battante et elle aime ses garçons par-dessus tout.

Stimuler, constamment

Très rapidement, les parents ont remarqué que leurs enfants avaient un problème. Ils ne parlaient pas, ne marchaient pas... » Valérie et son mari étaient désespérés. Nous avons finalement eu le diagnostic de nos trois enfants au même temps, quand les jumeaux avaient 2 ans, raconte Valérie. Une fois que nous avons su qu'ils étaient autistes, nous avons rencontré des associations et d'autres parents qui avaient la même douleur. » m'ont portée. » Valérie n'a pas baissé les bras. Plutôt à genre à foncer. « Puisqu'il y a des outils qui existent, il faut aller ! » La maman se consacre entièrement à ses enfants. « Ma vie tourne autour d'eux. » Elle est formée, a rencontré des enseignants, des psychologues. « Nos trois garçons ont été scolarisés en milieu ordinaire, dans une école privée, étaient accompagnés par le service Les Godelottes de Voiron [Service d'éducation spéciale et de soins à domicile]. Sans ce service, je me suis forcé avec les professionnels

qui partageaient leurs outils. Cela m'a permis de comprendre comment fonctionnent mes enfants, de décoder... »

Yann, Tanguy et Nicolas ont pu poursuivre leur scolarité jusqu'en CM2. « C'était important pour moi qu'ils aillent à l'école le plus longtemps possible. » Ils sont aujourd'hui en IMÉ (Institut médico-éducatif) à Voiron. Toute la journée pour Yann, uniquement le matin pour Tanguy et Nicolas. « Les après-midi, je m'en occupe », insiste Valérie. Elle les stimule constamment. Elle répète, recronique. S'essayer les mains après se les être lavées ; monter les escaliers correctement ; faire du vélo : autant de gestes que les garçons ont parvenus à acquiescer après des années d'efforts. Autant de victoires pour leur maman. « Aujourd'hui, mes jeunes sont sociables. Ils ont moins de troubles du comportement. Ils vont bien. Nous avons une vie de famille, nous sommes heureux. » Le regard bleu de Valérie s'embue.

Yann va pouvoir intégrer la Maison pour adultes autistes qui va être construite à Voiron d'ici 2018. « Nous avons fait un dossier il y a deux ans et il a été accepté, je suis très contente ! Car c'est compliqué quand ils deviennent adultes... » Valérie a envie de lancer un message aux parents qui découvrent que leur enfant est autiste : « Il faut se rapprocher des professionnels, laisser les enfants le plus longtemps possible en milieu scolaire ordinaire. Ils ont leur place dans la société. J'ai trois jeunes autistes déficients à la maison. Et j'y suis arrivée. Alors c'est possible. »

Kerine BONNET

LA PHRASE

« C'est comme si nous étions au bord d'une falaise. Nous avançons, avec mes enfants, pas à pas, et nous ne tombons pas. »

Valérie Gaillard, 47 ans, maman de trois enfants autistes



La famille Gaillard habite au Pin. Valérie et son mari ont trois enfants autistes : Yann (absent de la photo), Tanguy et Nicolas. Ils vont tous les jours à l'IME de Voiron.

L'INFO EN +

QU'EST-CE QUE L'AUTISME ?

L'autisme est un trouble neuro-développemental. Ce n'est pas une maladie mais un handicap.

Comme le précise Catherine Balmain, l'une des représentantes du collectif Autisme Isère sur le Voironnais : « Les autistes ont de grandes difficultés en communication, en relation sociale et en imagination. Ils peuvent avoir des difficultés sensorielles. Ils ont des fonctionnements cognitifs spécifiques, mais ils ne sont pas tous déficients intellectuels. Il faut donc adapter leur environnement pour qu'ils progressent. »

Une semaine de manifestations

Depuis 2012, des parents d'enfants autistes organisent chaque année une manifestation le 2 avril, Journée internationale de sensibilisation à l'autisme. Cette année, le programme s'est étoffé et sera étalé du 27 mars au 2 avril pour une Semaine de l'autisme. Catherine Balmain, représentante du collectif Autisme Isère dans le Voironnais, précise : « Nous avons des partenaires [mairie, MJC, associations, NDLR] du coup nous pouvons proposer beaucoup de choses ! »

Lundi 27 mars aura lieu la projection du film "Dernières nouvelles du cosmos" au cinéma Les Écrans, suivi d'un débat. L'horaire est à confirmer (20 h ou 20 h 30).

Une exposition interactive

sera proposée à la MJC toute la semaine. Elle sera inaugurée mardi 23 mars, à 18 h 30.

Des stands d'information seront installés mercredi et samedi sur le marché.

Vendredi 31 mars, une soirée "témoignages et débats" sera organisée à la salle Marcelle Boudias avec un psychologue. Ce même jour, aura lieu, en grande pompe, la pose de la première pierre de la Maison pour adultes autistes sur le site du lycée Buisson.

Enfin, samedi 1^{er} avril aura lieu le traditionnel flashmob. Départ devant l'église Saint-Bruno à 14 h 30, pour une arrivée à la MJC à 15 h. Puis à 16 h 30, rencontre avec Isabelle Carrier, l'auteure de "La petite casserole d'Anatole" (axé sur le handicap).

Voiron. Si vous êtes doté d'un esprit curieux, et disposez de temps libre pour vous consacrer à cette activité de complément et que vous êtes équipé d'un appareil photo numérique et d'une connexion internet, vous pouvez contacter l'équipe de Voiron au 04 76 66 19 63 ou envoyer un bref CV à karine.donnat@ledauphine.com

Rens. 06 33 93 99 (après-midi)

Sur RDV au 06 95 41 51 55 - 20 rue Genevoise - VOIRON

VOIRON

LOCALE EXPRESS

ASSOCIATION
Sortie d'Alti-Rév'en Chartreuse



→ La petite équipe d'Alti-Rév'en lance dans une randonnée de 100 km samedi. Dans la Cornette, l'équipe à nos côtés de Chartreuse. Les primavères, les crocus longs le col de la montagne se sentent jusqu'au pied du Petit et puis les névés. Les participants ont pique-niqué au col de la Grande Sèche. Les participants ont pique-niqué au col de la Grande Sèche. Les participants ont pique-niqué au col de la Grande Sèche. Les participants ont pique-niqué au col de la Grande Sèche.

LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ
Retrouvez notre stand sur le marché. Il sera possible de découvrir notre quotidien et nos magazines.

AGENDA

AUJOURD'HUI

→ **Travaux**
classes 07 et 08
jusqu'à samedi 1^{er} avril

→ **Projection** "Dernières nouvelles du Cosmos"
jusqu'au vendredi 28 avril au cinéma Pass 71, projection du 1^{er} au 2⁸ mars à 20 h 15

→ **Exposition "Multiple"**
l'au samedi 1^{er} avril (fermé mardi et dimanche) à la Place à l'Art, exposition début de nombreux artistes. Entrée libre.

→ **Atelier vitamines**
De 9 h à 13 h 30, au centre social Charles-Béraud, pour cuisiner et déguster un repas dans la convivialité. Sur inscription.
04 76 67 96 10.

→ **Séance confection de produits d'entretien naturels**
De 14 h à 16 h, au centre social RH, pour apprendre à réaliser des recettes naturelles de produits d'entretien.
04 76 05 24 05.

→ **30^e Festival du cinéma italien**
À 20 h 30, au conservatoire, lancement du Festival avec le concert de chansons Italiennes de Dario Mucci. Organisé par l'association Amitié Voiron Bassano.

→ **Rencontre "Chemins vers Compostelle"**
Demain et jeudi 27 avril, de 18 h à 19 h 30, à la Maison des associations, rencontre organisée par l'association des Amis de Saint-Jacques.
06 73 87 52 81 ;
06 32 28 42 38.

→ **Ville Touriste** Meunier

→ **Atelier** de 14 h à 19 h à la les. Plus de 80 sentiment leurs œuvres ion des tactiques et is variés. Organisé les Arts unicipal nie, salle du

→ **Atelier** de 14 h à 19 h à la les. Plus de 80 sentiment leurs œuvres ion des tactiques et is variés. Organisé les Arts unicipal nie, salle du

→ **Atelier** de 14 h à 19 h à la les. Plus de 80 sentiment leurs œuvres ion des tactiques et is variés. Organisé les Arts unicipal nie, salle du

→ **Atelier** de 14 h à 19 h à la les. Plus de 80 sentiment leurs œuvres ion des tactiques et is variés. Organisé les Arts unicipal nie, salle du

→ **Atelier** de 14 h à 19 h à la les. Plus de 80 sentiment leurs œuvres ion des tactiques et is variés. Organisé les Arts unicipal nie, salle du

SANTÉ | Alors que la Semaine de l'autisme aura lieu du 27 mars au 2 avril...

Les autistes « ont leur place dans la société »

Dans la maison, tout est adapté pour ses garçons. Dans un coin du salon, des étiquettes avec les lettres de l'alphabet. Sur le mur de la cuisine, l'emploi du temps de la journée avec des photos. Valérie Gaillard est la maman de Yann, 13 ans, et des jumeaux Tanguy et Nicolas, 16 ans. Ses trois enfants sont autistes. Le quotidien n'est pas toujours rose mais Valérie est une battante et elle aime ses garçons par-dessus tout.

Stimuler, constamment

Trop rapidement, les parents ont remarqué que leurs enfants avaient un problème. « Ils ne parlaient pas, ne marchaient pas... », Valérie et son mari étaient désemparés. « Nous avons finalement eu le diagnostic de nos trois enfants en même temps, quand les jumeaux avaient 2 ans, raconte Valérie. Une fois que nous nous avons rencontrés des associations et d'autres parents qui avaient la même douleur. Ils m'ont portée. Valérie n'a jamais baissé les bras. Plutôt du genre à foncer. « Puisqu'il y a des outils qui existent, il faut y aller ! »

La maman se consacre entièrement à ses enfants. « Ma vie tourne autour d'eux. » Elle s'est formée, a rencontré des enseignants, des psychologues. « Nos trois garçons étaient scolarisés en milieu ordinaire, dans une école privée, et étaient accompagnés par le Sessad Les Goélettes de Voiron [Service d'éducation spéciale et de soins à domicile]. Dans ce service, je me suis formée avec les professionnels

qui partageaient leurs outils. Cela m'a permis de comprendre comment fonctionnent mes enfants, de décoder. Yann, Tanguy et Nicolas ont pu poursuivre leur scolarité jusqu'en CM2. « C'était important pour moi qu'ils aillent à l'école le plus longtemps possible. » Ils sont aujourd'hui collégiés à Voiron. Toute la journée pour Tanguy et Nicolas. « Les après-midi, je m'amuse à stimuler constamment. Elle les pousse, recommence. Sessayer les mains après se les être lavées ; monter les escaliers correctement ; faire du vélo ; autant de gestes que les garçons sont parvenus à acquiescer après des années d'efforts. Autant de victoires pour leur maman. » Aujourd'hui, mes jeunes sont sociaux, ils ont moins de troubles du comportement. Ils vont bien. Nous avons une vie de famille, nous sommes heureux. » Le regard bleu de Valérie s'embue.

Yann va pouvoir intégrer la Maison pour adultes autistes qui va être construite à Voiron d'ici 2018. « Nous avons fait un dossier il y a deux ans et il a été accepté, je suis très contente ! Car c'est compliqué quand ils deviennent adultes... » Valérie a envie de lancer un message aux parents qui découvrent que leur enfant est autiste : « Il faut se rapprocher des professionnels, laisser les enfants le plus longtemps possible en milieu scolaire ordinaire. Ils ont leur place dans la société. J'ai trois jeunes autistes déficients à la maison. Et j'y suis arrivée. Alors c'est possible. »

Karine BONNET



La famille Gaillard habite au Pin. Valérie et son mari ont trois enfants autistes : Yann (absent de la photo), Tanguy et Nicolas. Ils vont tous les jours à l'IME de Voiron.

L'INFO EN +

QU'EST-CE QUE L'AUTISME ?

L'autisme est un trouble neuro-développemental. Ce n'est pas une maladie mais un handicap. Comme le précise Catherine Balmain, l'une des représentantes du collectif Autisme Isère sur le Voironnais : « Les autistes ont de grandes difficultés en communication, en relation sociale et en imagination. Ils peuvent avoir des difficultés sensorielles. Ils ne sont pas tous déficients intellectuels. Il faut donc adapter leur environnement pour qu'ils progressent. »

Une semaine de manifestations

Depuis 2012, des parents d'enfants autistes organisent chaque année une manifestation le 2 avril. Journée internationale de sensibilisation à l'autisme. Cette année, le programme s'est étoffé et sera étalé du 27 mars au 2 avril pour une Semaine de l'autisme. Catherine Balmain, représentante du collectif Autisme Isère dans le Voironnais, précise : « Nous avons des partenaires (mairies, MJC, associations, NDLR), du coup nous pouvons proposer beaucoup de choses ! » Lundi 27 mars aura lieu la projection du film "Dernières nouvelles du cosmos" au cinéma Les Écrans, suivi d'un débat. L'horaire est à confirmer (20 h ou 20 h 30). Une exposition interactive

sera proposée à la MJC toute la semaine. Elle sera inaugurée mardi 23 mars, à 18 h 30. Des stands d'information seront installés mercredi et samedi sur le marché. Vendredi 31 mars, une soirée "témoignages et débats" sera organisée à la salle Marcelle Boudias avec un psychologue. Ce même jour, aura lieu, en grande pompe, la pose de la première pierre de la Maison pour adultes autistes sur le site du lycée Buisson. Enfin, samedi 1^{er} avril aura lieu le traditionnel flashmob. Départ devant l'église Saint-Bruno à 14 h 30, pour une arrivée à la MJC à 15 h. Puis à 16 h 30, rencontre avec Isabelle Carrier, l'auteure de "La petite casserole d'Anatole" (axé sur le handicap).

BASKET | Elle inaugurerait son nouveau siège au Campus La Brunerie lundi soir

3^e ARRONDISSEMENT
Jean-Pierre...
hôpital Edouard Herriot à 8 h 45
hôpital Edouard Herriot à 15 heures
84 ans, hôpital Edouard Herriot à 8 h 30.

4^e ARRONDISSEMENT
Henri Garel, 91 ans, d...
mère Croix-Rouge an...
à 15 heures.

5^e ARRONDISSEMENT
Jeanne Bontoux, 92 ans,
chapelle, hôpital Pierre-
Garraud à 9 h 30.
Folvière Morel née Albert,
88 ans, crématorium Loyal...
ancien à 11 heures
Pierre Mazard, 94 ans,
église Sainte-Anne de M...
nival à 9 h 45.

6^e ARRONDISSEMENT
Jacques Lagier, 74 ans, église de la Ré...
demption à 14 heures.

7^e ARRONDISSEMENT
Josette Lafond née f...
card, 96 ans, centre fu...
raire, 177 avenue Berth...
à 14 h 15 ;
Alloïssia Ait-Moutv...
73 ans, centre funé...
177 avenue Berthe...
11 heures.

8^e ARRONDISSEMENT
Jean Geny, 83 ans, le polytechnicien Guil...
Guillot...
veau à 9 h 30 ;
Antonio Clém...
dio, 64 ans, ce...
Béard à 8 h 15 ;
Roger Perret,
le polytechnicien Guil...
mière Guil...
veau à 11 he...
Valérie Mar...
98 ans, salle matorion c...
tière nouve...
Marie J...
70 ans, m...
rue Tho...
9 h 30.

9^e AR...
Joëlle...
née D...
se Sa...
14 h